

die Neuerer zusammenzufassen. Dieser ist ständig zu ergänzen. Aus ihm ist die Aufgabenstellung für die Neuerer, Erfinder und Rationalisatoren in Form der Pläne der Woche, des Monats bzw. des Quartals zu entnehmen. Diese Pläne sind allen Werktätigen zur Kenntnis zu bringen. Auch die Bewegung der Jugend „*lempo, ledhnik, lausend läge!*“ ist stärker auf die Verwirklichung der Rekonstruktionspläne auszurichten. Dabei gilt es, die Initiative der Jugend vor allem auf die Modernisierung der vorhandenen Maschinen und Anlagen zu lenken.

*Die Verbreiterung der Initiative der Werktätigen erfordert die Beseitigung aller bürokratischen Hemmnisse und die radikale Verkürzung der Bearbeitungs- und Realisierungszeiten für Verbesserungsvorschläge und Patente.*

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands empfiehlt den Partei-, Staats-, Wirtschafts- und Gewerkschaftsorganisationen, den Kampf gegen Rückständigkeit und Konservatismus, gegen Sorglosigkeit und Selbstzufriedenheit gegenüber Mängeln und gegenüber den Aufgaben des technischen Fortschritts zu verstärken.

Gezwängt liegen in den Büros für Erfindungswesen des Maschinenbaus und der Metallurgie rund 60 000 Verbesserungsvorschläge ohne abschließende Bearbeitung, und die durchschnittliche Bearbeitungsdauer eines Verbesserungsvorschlages beträgt noch immer 20 Wochen. Auch die Arbeit im Amt für Erfindungs- und Patentwesen, in dem über 10 000 Patentanmeldungen bisher noch nicht abschließend bearbeitet wurden, entspricht nicht der hohen Verantwortung dieses Amtes.

Alle Parteileitungen sind verpflichtet, mit Hilfe der Kommissionen der Parteikontrolle den Stand und die Organisation des Erfindungs- und Vorschlagswesens in den Betrieben zu überprüfen, alle bürokratischen Hemmnisse zu beseitigen und wirksame Maßnahmen zur Verkürzung der Bearbeitungs- und Realisierungsfristen festzulegen. Mit Unterstützung der Gewerkschaftsleitungen, der Ständigen Produktionsberatungen und der Organe der Kammer der Technik sind neue Formen der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit entsprechend dem Beispiel der Anwalts- und Realisierungsbrigaden des VEB Galvanotechnik Leipzig und der Anwendung des Meisterfonds im VEB Sachsenwerk Niedersiedlitz breit anzuwenden.

über den Stand der Bearbeitung und die Realisierung der Verbesserungsvorschläge sollten die Betriebsgewerkschaftsleitungen die *öffentliche Kontrolle organisieren* und durch Betriebs- und Wandzeitungen und Betriebsfunk die Werktätigen ständig informieren. Die Kontrollposten der Freien Deutschen Jugend sollten ihre Initiative stärker entfalten, mithelfen, büro-